

論語教室だより

『寺子屋・こども論語塾』世話人会
第 59 号
2016 (平成28) 年1月16日 (土)

しんねん むか 新年を迎えるにあたって

寺子屋・こども論語塾 主宰 新田 修

あけましておめでとうございます。

2016(平成28)年の新しい年がスタートし、「寺子屋・こども論語塾」も誕生して早6年目を迎えました。

月日の経つのは何と早いことでしょう。

大波僧侶の心のこもった丁寧な坐禅指導は、塾生・保護者を無我の境地に導きます。

論語の時間は、子供達の先唱役と全員の素読と私の講義の音が、北大寺の本堂に響き渡ります。

静寂と素読の響きがかもし出す荘厳(おごそかでりっぱ)な雰囲気の間は、集う人々の心を鎮めてくれます。

参加する塾生・保護者は本堂の入出時に一礼します。神聖(尊くてけがれがない)な場所をお借りできる

ことに対する感謝の気持ちを表すためです。

そこにこそ、孔子が謂う仁と礼の心があるのだと思います。私の願いであり誇りです。

新年を迎えるにあたって、私から皆さんへ五訓(五つの教え)の言葉を贈ります。是非、活かしてほしいと思います。

- 1 いつも爽やかに、はつらつと頑張ろう。
- 2 精神を集中しよう。そこに理解が生まれる。
- 3 勉強(仕事)を工夫しよう。工夫なき勉強(仕事)に向上はない。
- 4 失敗は反省しよう。進歩への一歩がそこにある。
- 5 断じて途中で止めるな。中断はゼロである。

今年こそ平和で住みよい年になりますよう祈らずにはられません。

【お知らせ】

先月の論語塾で1年間通して、孔子の教えを良く守り、仁の心を持って実践し、一生懸命頑張った塾生に努力賞を授与しました。以下は、その8名です。(敬称を省略します)

・深見 理良、 ・街道 花・夢・太陽、 ・池田 真帆・沙和、 ・数馬田 史織・舜

★頭の体操をしましょう。

ある会社の採用試験に出された問題です。正しい方に○、間違っている方に×をつけなさい。

- 1 熱にうなされる() 熱に浮かされる()
- 2 犯罪を犯す() 罪を犯す()
- 3 単刀直入 () 短刀直入 ()
- 4 的を得る () 的を射る()
- 5 思いも寄らない() 思いもつかない()
- 6 危機一発 () 危機一髪()